【市長と語る懇談会 記録】

開催日 平成 26 年 9 月 30 日 (火)

地区 早修小学校区

会場 早修小学校1階フレンドルーム

参加者数 17人



《質問·意見》

2学期制は、学校行事に合わないことが多い。3学期制に戻してほしい。

偏った人権教育が行われており、かえって人権侵害されている状況である。やめるようにお願いしたい。

現在、ふるさと未来づくりの組織づくりをしている。介護保険制度の改革の中で、地域 支援事業として、掃除やゴミ出しをボランティアが受け持つ方向になっているが、ふるさ と未来づくりがその受け皿的なものになっていくのではないか。素人集団の協議会がコー ディネートを負わされていくのは荷が重い。介護保険の受け皿と考えているのか。

《回答》【市長】

2 学期制については、制度の変更は現場の負担も大きいものである。教育委員会に伝え させていただく。

人権教育については、議会でも議論があったが検証を進めたい。

介護保険サービスの代わりを、まちづくり協議会にお願いしていくようには進めていない。国の動向も見ながら、必要なことは市長会へも意見を上げていきたい。

《質問·意見》

近くの墓地は、山登りをするような高い場所にあり、高齢の人にはたどり着くのが大変である。

トンネルは水が滴り、地震で落ちてくるのではないかと不安である。

ゴミカレンダーがわかりにくい。小さな面に小さな字で書いてあり不便を感じる。 防災無線が聞き取れない。

宮川中学校からのバスの通り道が、工事が行われていたり道路標示が薄くなっていたり するため、危険である。

《回答》【市長、都市整備部長】

町で管理している墓地、市で管理している墓地、様々な墓地があるが、高齢化社会の中で手すり等の設置が必要になってくると思われる。

トンネルは、現在、点検中であり補強工事をしていく予定である。

ゴミカレンダーの見直しは担当課に指示をしておきたい。

防災情報は、無線やメール配信、FAX など複合的にお知らせするシステムとなっているので利用してほしい。

道路標示の意見は、随時反映していきたい。意見をまとめていただけるとありがたい。 停止線については、警察に市から要望をしている。

《質問・意見》

不審者対策として、他市では、防犯カメラが役に立っている様子である。市内の防犯カメラの設置状況はどうなっているのか。学校関係などへの防犯カメラの設置を考えてほしい。

《回答》【市長】

市内では、公共施設の一部に設置されている状況である。危機管理課を中心に、防犯カメラの整備について検討を進めている。プライバシーの問題や取り付け場所など、課題を詰めていきたい。

《質問・意見》

ふるさと未来づくりの組織はできると思うが、個々の自治会で人間関係、コミュニケーションを図っていく形にしていかないといけない。大きな組織を作っても、一部の人だけで活動をする可能性が高い。最初からお金をわたすのも良いが、無駄使いをすることにならないかと心配する。チェックする者もいない。地域格差があるし、行政が画一的にするのは間違っている。

《回答》【市長】

一部の人から地域全体に広がっていかないなどの課題や悩みは、どのまちづくり協議会でも抱える課題である。他の人をどう巻き込むかが一つのポイントであるが、発足時にどういうメンバーを集めるかが大切だと思う。お金の部分は、監査や議会など、公金の使い方をチェックするフィルターがある。

《質問・意見》

ふるさと未来づくりの趣旨はすばらしいと考えている。地域の中でつながりを持って、いろんな事ができる。一方で、見え隠れする問題として地区連絡員がある。早修地区として、仲良くやっていこうとしているのに、まちづくり協議会で地区連絡員制度について決

定してというのは、地域の中で意見が一つの方向にまとまらず対立し、まちづくり協議会が進んでいかないことになる。市で一つの道筋、方向性をつけてもらいたい。

入札制度について、一定の工事実績額がないと入札できない制度、他の業者と組まない と入札できないジョイント・ベンチャーの制度など、制度に一貫性がない。ご留意をお願 いしたい。

《回答》【市長】

地区連絡員制度は、各地域の特性があるため選択制としている。地域で議論しながら構築をしてもらっているが、十分でない部分は対応していきたい。

入札制度については、地元業者に参加してもらいやすい環境へと改善を進めている。建 設業界からも要望をもらいながら改善しているが、宿題としたい。

《質問·意見》

学校統廃合により、通学路が変更となり距離も長くなる。危険なトンネルもあり、通学路も含めて統廃合の話は進めてほしい。

度会橋の橋脚や市内の電信柱の落書きについて、消してもまた、落書きをされるかもしれないが、消していく取組みを頑張って続けることが必要だと思う。

土曜日授業について、まだ効果が出ていないかもしれないが、スポーツ少年団やクラブ 活動もあるのでお薦めできない。

《回答》【市長】

通学路は大事なことだと考えている。スクールバスの運行などを考えている。

落書きへの対処については、担当課に伝える。

土曜日授業は、地元とも協議しながら進めていければと思う。

《意見》

まちづくりの不安を抱いているようだが、地域で広がりを見せていく手法としてワークショップなどがある。自分の地区では各自治会単位に浸透し始め、つながりができ始めた。 皆が集まって汗をかくことからしないと良くならない。